

phèrent de 7 000 hommes. La victoire de Chateauguay eut toutes les conséquences d'une grande bataille et mit fin à la campagne de 1813.

Ce brillant fait d'armes est dû aux Canadiens seuls, et au colonel de Salaberry en particulier.

---

## HISTORIQUE DES PAROISSES DE L'ARCHIDIOCÈSE DE QUÉBEC

### Saint-Benoît Labre

La paroisse de Saint-Benoît Labre est formée de parties détachées des quatre paroisses voisines : Saint-George, Saint-Honoré de Shenley, Saint-Victor de Tring, Saint-François.

Pourquoi cette paroisse a-t-elle été placée sous le patronage de saint Benoît Labre ? Nous ne voyons d'autre raison, que la dévotion particulière qu'avait pour ce Saint M. G. R. Fraser, fondateur et premier desservant de cette mission.

C'est le 24 septembre 1888, que la première mission a été donnée en cette paroisse par M. Fraser, curé de Saint-Honoré de Shenley.

La chapelle, qui sert en même temps de presbytère, a été ouverte au culte le 9 octobre 1890.

L'érection canonique de Saint-Benoît Labre a eu lieu le 29 avril 1893, et l'érection civile le 26 août de la même année.

M. G.-R. Fraser a desservi cette mission de 1888 à 1892, et en septembre de la même année M. Th. Turcotte en était nommé premier curé.

---

### Saint-Sébastien d'Aylmer.

Il nous semble que le canton d'Aylmer, dans le comté d'Ottawa, et le lac Aylmer, dans le comté de Wolfe, étaient suffisants pour commémorer le souvenir d'Aylmer, gouverneur-général du Canada de 1830 à 1835, et dont les exactions sur les Canadiens-Français ont déjà assez fait connaître le nom, sans l'imposer à un canton de la Beauce.

C'est Mgr Baillargeon qui a donné saint Sébastien pour patron au canton d'Aylmer. On ignore pourquoi.

Saint-Sébastien d'Aylmer a aussi été connu pendant quelque